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ＰＣと人のよさを生かす～ＧＩＧＡスクールに向けて～ 
                            校長  濱野裕之 
 現在学校では，３月に配付されたクロームブックと以前から配備さ

れているタブレットの両方を使っています。 

先日，家庭の授業で一人一人がタブレットで動画をみながらスナッ

プボタンを縫い付けていました。 

 一人一台端末を使うよさは，このような授業に現われます。スナッ

プボタンの付け方を指導する場合，これまでは一斉授業で，先生が図

のような手順を最初に説明し，子どもたちは各自，縫い始めます。 

 しかし，ここで困ったことが起こります。一人一人縫う際のつまず

きが違うのです。子どもたちから次々と声が上がります。「先生，こ

こはどうするんですか？」「先生，わかりません。教えて下さい。」 

 先生は，その度に一人一人の子に教えます。その間は，他のわから

ない子は，待つことになります。 

 このような課題を解決してくれるのが，一人一台のパソコン環境で

す。最初に一斉授業で縫い方と注意点を聞いた後，子どもたちは動画

をみながら縫い始めます。しかし，一度では理解できなかった所は，

もう一度その場面に戻して動画を視聴することで，自分の課題に応じ

て学ぶことができます。 

 授業が終わった後，先生達が集まって話し合っています。聞いてみ

ると，一人一人の縫い方に差が見られるというのです。手先の器用さ

は個人差があるので，差があるのは当然と思って，子どもたちが縫っ

たスナップボタンを見てみると，縫い方が違うもの，結局，縫い付け

ることができなかったものもありました。授業中には，みな動画を見

ながら一所懸命縫っていたはずなのですが，先生に原因を聞いてみる

と次のことがわかりました。 

 ①動画を見ていても正しく見ることができていない。 

 ②動画に写っていない工程を予想することができていない。 

 つまり，一人一台端末の環境が整ったとしても，それだけでは，子

どもたちは学んでいくことはできないのです。先生が適切に「見方・

考え方」を示し，その視点で動画を見ないと「あれども見えず」の状

態を抜け出せず，学びを進めることができないのです。 

 このことから，人しか教えられないことは，ＩＣＴが進化しても消えることはないと思い

ます。大切なのは，進化したＩＣＴのよさを生かしながら，学びを進めていくための「見方・

考え方」を同時にしっかりと教えていくことです。 

 今後，ＧＩＧＡスクールを目指した取組がさらに本格化しますが，学習指導要領でも重視

している「見方・考え方」を教師自身がしっかりと見極め，ＩＣＴのよさを生かした取組に

なるようにしていきたいと思います。 

６月の主な行事予定  ※スペースの都合上，ごく一部の紹介になります。 

日 曜 学校・ＰＴＡ・地域行事等 

1 火 交通安全指導 

2 水 スクールシアター（ラポルトすず） 尿検査（二次） 

3 木 施設巡り（４年生） 

4 金 全校集会 心臓検診１・７年 

7 月 読書ボランティア 

8 火 小委員会 耳鼻科検診１４：００～（１，２，４，７年生） 

9 水 体育交歓会（５年生） 

11 金 ブロック集会 生き物観察（３年生） 

12 土 能登地区大会（野球）※抽選などによります。 

14 月 奥能登教育事務所計画訪問（１３：１５完全下校） 

15 火 交通安全指導  授業参観・非行被害防止講座・懇談会  

16 水 定時退校日 

17 木 施設巡り（５年生） 職員会議 

19 土 能登地区大会（野球，テニス） 

20 日 能登地区大会（野球，テニス） 

21 月 週休日（後期課程のみ 能登地区大会分） 

24 木 避難訓練（不審者） 

25 金 外部講師を招いて校内研修会  

28 月 東京混声合唱団ワークショップ（13:15～15:00） 

☆かわりました！ご注意下さい！…全校集会でも指導しました。 

大雨などの災害時に自治体が発表する避難の情報が，先月の
２０日から「避難勧告」が廃止されて「避難指示」に一本化さ

れるなど大幅に変わりました。 

レベル３は「避難準備の情報」から「高齢者等避難」に名称
が変わります。高齢者や体の不自由な人は避難を始めてくださ
い。 
レベル４は，これまで「避難勧告」と「避難指示」がありま

したが，「避難指示」に一本化されます。従来の「避難勧告」
のタイミングで発表され，危険な場所にいる人は全員，避難が必要です。 
レベル５は従来の「災害発生情報」に代わって「緊急安全確保」が設けられま

す。災害が発生しただけでなく，切迫している状況などにも発表されます。近くの

頑丈な建物に移動するほか，外に出ることも危険な場合は建物の２階以上や崖から
離れた場所に移動するなど，少しでも安全な場所で命の助かる可能性の高い行動を
求めています。ご注意下さい。 
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◇授業参観・ＰＴＡ総会・学級懇談会 全校 

 ４月２３日（金）に授業参観，ＰＴＡ総会，学級懇談会の３

つの行事を行うことができました。授業参観では，保護者の皆

様の見守る中で普段以上に張り切る姿や保護者がすぐ横に座っ

て照れながら（でも真剣に）授業に

参加する姿が見られました。総会で

は，皆様のご協力の下大変スムーズに本年度の方針を決

めることができました。学級懇談会では，学校と家庭で

の様子が情報交換され，今後の学校生活の向上につなが

る貴重な時間になりました。 

◇交通安全教室 前期課程 

 ４月２７日（火）に，小学生を対象に交通安全教室を行

いました。交通安全協会や珠洲警察署の皆様に加えて，今

年はめだか交通さんに来ていただきました。 

 交通安全協会江高さんの講話に続き，今年は大型バス

を持ち込んでいただいて，１～６年生はバスの内輪差に

ついて，１・２年生はバスの死角について学習しました。 

 その後は運動場で，１・２年生は安全歩行と道路横断練

習，３～６年生は自転車安全走行練習を珠洲警察署の皆様

のアドバイスのもと行いました。 

 実際にバスの中から見た死角や間近に見る内輪差に驚

いている児童もいました。くれぐれも事故に気をつけて生

活をしてほしいと思います。 

◇１年生を迎える会 前期課程 

４月２８日(水)，４名の１年生を迎える会を行いました。

インタビューでは，上級生たちが見守る中，緊張したとは思

いますが，「名前，好きな食べ物，好きな勉強，がんばりたい

こと」を上手に言うことができまし

た。爆弾ゲームでは，とても盛り上が

り，親睦を深めることができました。 

今回は，６年生が企画・進行を担当しましたが，とても立

派に行うことができました。これからも，前期課程をどんど

ん引っ張っていってほしいと思います。 

◇児童生徒総会 ４～９年生 

５月１１日（火），令和３年度児童生徒総会が開催されまし

た。本年度は，感染症対策のため，４～９年生児童生徒で行

うことにしました。体育館に集まり，本年度の活動方針を決

めました。今年のスローガンは，“Tomo～共に歩み 友だちを

支え 笑顔を灯そう～”です。 

協議事項では各学級から多くの意

見や質問が出され，活発な討議が行われました。「宝立小中学

校の児童生徒が楽しく，笑顔で思いやりをもった学校生活を

送ることができるように…。」という，生徒会長のあいさつが

印象的でした。 

◇学習オリエンテーション   全校児童生徒 

 ５月１４日（金），全校集会，児童生徒集会に続き，

２回目の学習オリエンテーションを行いました。学力向

上のために，授業において先生方が重視していくことを

児童生徒と共有するためです。

全体での共通理解から，前期課

程と後期課程に分かれて，説明

を行いました。 

 「説明名人」を目指して，それまでに学習したことを使

って説明する活動をどんどん行っていきます。一年後には

成長した姿が見られると思っております。 

◇順調に進んでいます！   ７年生 

 ７年生が，４月３０日(金)に里海・地引網体験，５月７日

(金)に里山・保全林散策に行ってきました。１学期は，「自然

と人」の関わりをたくさん体験し，その中から自分の興味・関

心に沿ってテーマを見つけていきます。 

 １月の「ふるさと珠洲科発表会」で自

分なりに感じたことを伝えられるように，珠洲の「自然と

人」に触れながら学習してほしいと思っています。 

◇ありがとうございます！！  

 石川サンケン様より横断歩道で使う旗（１０本）をいただ

きました。改めて，地域の皆様に支えられていることを実感

いたします。大切に使わせていただきます。 

 


